

新宿公民館便り

～つどい まなび つなぐ～

最長・最強寒波にご注意を・・・と毎日のようにニュースに流れている。雪国に住む人の話では、過去にない大雪、ドカ雪とのこと。天気予報で映る日本列島の地図に、白い雪の塊は千葉県には押し寄せてこない。恵まれた地域であることを改めて感じる。故郷の九州・長崎にも雪雲マークがつく日があった。思えば、道路に脛ぐらいまで積もった雪道を、傘をさして歩いて中学校に登校した日もあった。坂道でそり遊びをした記憶もある。皆さんの故郷やご親戚がいらっしゃる土地はご無事でしょうか。自然災害による辛苦にどうか見舞われないよう、もうすぐの春の訪れを待ちたいと思う。

「利用団体の皆様へ お知らせ②」

空調設備工事による休館は、2月の初めにお知らせした段階では、令和7年の秋ごろからの予定でしたが、その後、令和8年夏ごろから、に変更となりました。市からの連絡ですので、その理由等の詳細は分かりません。他の区の公民館でも空調設備等工事が続くようですので、他の公民館を利用しているサークルには不便になることがあるかもしれません。

今回、新宿公民館の工事予定は延期されました。前倒して、早めることはないにしても、令和8年夏ごろ、の予定は変更されることがあるかもしれません。連絡が入り次第すぐにお知らせしますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

主催事業報告 2/21(金).22(土)

「ひと味違う！本格キムチづくり講座」

毎年人気のキムチづくり講座。競争倍率8倍の応募がありました。材料費高騰が続く中、特に白菜は一人4分の1での調理となりました。

初日は白菜の塩漬。葉を一枚一枚めくりながら芯に近い方に多めに塩をまぶしていきます。先生から、韓国の生活や各家庭でのキムチづくり事情など説明があり、参加者の皆さんも韓



【2/24 まだまだ蕾は硬く・・・】

令和6年度 第15号
令和7年2月24日(月)
発行 千葉市新宿公民館
住所 中央区新宿 2-16-14
電話 043-243-4343

国に興味を持っていただいたようでした。塩漬けた白菜は家に持ち帰り、何度かひっくり返して冷蔵庫で保存。2日目に持ってきてもらいました。

2日目。一晚塩漬けになった白菜にキムチを挟んでいきます。

大根、リンゴ、玉ねぎ、長ネギ、を干切りに、すりおろしたショウガとニンニク、塩漬けオキアミ。韓国から取り寄せたトウガラシ粉は粗目と小さめの2種類。そして意外だったのは砂糖と水あめ。多いように思いましたが、これで味がまろやかになるそうです。これらをボールで丁寧に混ぜ合わせます。手にはめていたゴム長手袋は真っ赤になり、服に付くとなかなか落とせないほどでした。

よく混ぜ合わせた具を白菜の葉の間に、これもまた丁寧に丁寧に詰めていき、最後に一番外側の葉で包むように巻いて出来上がり。3日ほど冷蔵庫で保管すれば美味しい本格キムチをいただくことができます。

この日は、先生が買ってきてくれていた豚バラ肉の塊で一品作ってくれました。バラ肉を茹でて、一口大に切り、ゴマ油をかけ、キムチのせ。肉のうまみとキムチの辛さが合わさった美味しさでした。

韓国出身の先生の、韓国情報たっぷりですぐで軽快なご指導に、参加者の皆さんは大満足の様子でした。

アンケートの一部を紹介します。

・本場の味を教えていただき大満足しました。・先生



のお人柄に惹かれました。来年も申し込みたいです。お会いできるのを楽しみにしています。・楽しくておいしかったです。・先生、スタッフの方、ありがとうございます。準備も含めてレシピのコピーなど至れり尽くせりでとてもうれしかったです。先生の人柄のせいか、かしこまらず質問も気軽にできてよかったです。・講座は満足です。先生の説明がよくわかりました。・丁寧な作り方レシピ、教え方があり大満足です。

千葉県子ども会 写生・書初め表彰

子ども会育成委員会が主催して開催されている伝統ある行事で、68回写生大会、28回書初め大会の表彰式がありました。新宿地区の児童・生徒も多く表彰されました。しっかりとのびのびとした習字と、大きな画用紙に丁寧に描きこんだ絵です。どちらも一生懸命に取り組んだことがわかる作品です。1階ラウンジに展示してありますので、どうぞご鑑賞ください。



鳥のさえずり・・・？

目覚めた時に、小鳥のチュチュチュチュチュツツというさえずりの声を聞くと、朝が来た～、と開放されて背伸びしたくなるようになりますね。そうだといいのですが、新宿公民館に来る朝の鳥は歓迎できないんです。

ムクドリです。11月頃に植えたパンジーとビオラの花をついばんで、すっかり花色を見せないプランターもあるほどです。先週あたりは保育所側のネズミモチの木に数十羽のムクドリが



【花を取られたパンジー】

群がっていました。和室の縁側の木にも来ていたらしく、その下の駐車場にはフンがいっぱい落ちていました。保育園側の庭に植えた花も、今では数えるほどしか残っていません。4年間でこんなことは一度もなかったことです。

ムクドリというと、よく駅前の高木に群がって夕方になると大群で飛び交う様子が各地で見られます。中央公園あたりでも、高木と電線、また高木へと大きな声で移動する群れを見ましたよね。あの集団がなんと新宿公民館に押し寄せていたのです。

もうすぐ花びらを開こうとするパンジーも相当数やられてしまったので、対策としてミミズクの絵や目玉を書

いた銀紙を吊り下げてはみました。拍子木を何度も打ち鳴らして追い払ってもみましたが、が、鳥も学習するようで、攻撃されないとわかると、時々早朝に来ているようです。こんな時こそ、カラスに追い払ってもらいたいもんだ・・・などと、人間に都合のいいことばかり



【見張ってます！】

考えています。高木の伐採があったのか、マンション建設ラッシュのせいなのか、鳥たちの住処に変化があったのは間違いなさそうです。これから暖かくなって、新たな茎から花が咲くように見守っていこうと思います。

いよいよです！

これまでも触れてきましたが、この3月末をもって中央コミュニティーセンターが改築工事のために約3年間、休止になります。中央コミュニティーで活動されてきた方にとっては、どうすれば、どこに行けば、続けられるのか、等々の不安があることでしょう。長年続けてきて生活の一部としてとらえてきたサークル活動の場を失うことは大きな問題となっているでしょう。それは、もし新宿公民館が休館することになった場合、現在利用している皆さんのことを考えると、同様の感情を持つからです。令和8年の夏ごろには新宿公民館も約3か月の休館が予定されていますが、中央コミュニティーの場合は3年間という長期です。比べられないプランクになってしまいます。

新宿公民館に申請に来る団体は、去年の暮れごろから特に多くなってきました。約200団体が活動していると聞いていますが、その多くが新宿公民館に関心を持たれているように感じています。平地で各駅に近く集まりやすい、建物も比較的きれい、という理由からでしょうか。さらに、中央コミュニティーで行われていた教育委員会主催事業や社会教育団体の利用を優先しなければならないこともあり、混雑さが増す結果となっています。

毎週のように新規申請を受け付けています。従いまして、4、5月分の予約には新規団体の予約が次々に入ってきています。これまでネットでとれていた3、4コマめが、もしかしたらすでに取りにくくなっているかもしれません。このような状況は、今後3年間続くことになりはしないかと覚悟しているところでもあります。皆様にはしばらくご迷惑をおかけしますが、どうかご理解の上、ネット予約等は早めにお願ひします

3月の市政だよりには、早くも市内各地のさくらまつりについて案内が載っています。今年も雪の心配のない千葉市、蕾はこれから大きく膨らんでいくのでしょうか。

♪ もうすぐ は～るですわねエ ちょっと……………(^_^)

早春の 日なたはゆるり 靴の音

(新宿公民館 館長 迎 浩二)